

El acreditado industrial D. Pedro Gal, ha instalado una parada enfrente de su establecimiento de la Puerta de Murcia, donde podrán nuestras lectoras encontrar artículos de cristal y loza á precios sumamente económicos.

Noticias de Marina:

Se ha dispuesto se concedan vacaciones á los aspirantes de la escuela Naval que han perdido clases accesorias.

—El contador de fragata D. Mariano Murcia ha sido nombrado auxiliar de contabilidad del consejo de premios.

—D. Carlos Saralegui ha sido nombrado jefe del negociado central de la intervención del departamento de Ferrol.

Ha sido nombrado asesor de Marina de la provincia de Algeciras el del distrito de Tarifa, D. Joaquin Miciano.

Ayer se encargó del mando de esta provincia, D. Eduardo Pardo, designado para gobernador interino por el ministro de la Gobernación.

A las nueve y veinte minutos de la noche, del veinte del actual, se sintió en Líbri la un temblor de tierra, que duró dos segundos.

Por la guardia civil del puesto de L. Unión, ha sido detenido un sujeto en el acto de estar exigiendo con amenazas, una cantidad de dinero al comerciante de aquella villa don Juan Sivantos Sanchez. El delincuente fué puesto á disposición del juzgado del partido.

Publica un periódico de Málaga una interesante y novelesca relación cuyos hechos se suponen ocurridos en aquella capital.

Con los ojos vendados fué conducido un albañil en coche de plaza á una casa, donde, despejado ya de la venda, pudo verse rodeado de personas extrañas, entre quienes habia una mujer hermosa que lloraba horrorizada ante un hueco practicado en la pared.

Amenazado el albañil con la muerte, si no cerraba aquel hueco, dentro del cual debia de quedar sepultada, la jóven, vióse obligado á obedecer una vez terminado la operación, fué trasladado á su casa con el mismo misterio que ántes, donde, lleno de terror, refirió el suceso.

Hasta ahora, estos hechos han circulado sólo como rumor; pero de cualquier modo, aun no llegando á confirmarse, pueden utilizarse para un capítulo de novela retrospectiva.

Esta noticia ha de correr parejas con la *guasa* de la receta para criar sardinas, con unos polvos especiales, que se echaban en agua que no ha mucho tiempo publicó la «Correspondencia.»

Se ha recibido el núm. 6 de «La Ilustración Universal» notable periódico de Madrid, que en el corto

tiempo que lleva de existencia ha sabido acreditarse ante el público colocándose á la cabeza de esta clase de publicaciones.

La extraordinaria baratura de cada número que solo cuesta 10 céntimos de peseta y los excelentes grabados que publica bastan por sí solos para crear la reputación del periódico.

La compañía «Brasileña» que con aplauso del público trabaja en la Plaza de Toros, prepara para las tardes del martes y miércoles, dos extraordinarias funciones, en las que se ejecutarán ejercicios difíciles y arriesgados, por última vez, el arrojado Busley, hará ascensiones en la montaña espiral.

Gracias á las activas gestiones del Sr. Rivas Moreno, Delegado del Gobierno, en lo sucesivo los pasaportes para Oran, serán expedidos en Cartagena, por esta autoridad, con lo que resultará un grande beneficio para infinidad de familias pobres, que ántes tenían que hacer un viaje á Murcia para proveerse de tan indispensable documento.

También el Sr. Rivas Moreno, ha dispuesto que los guías que usan los tratantes en ganados cuyos derechos costaban hasta aquí cuatro y seis reales, valdrán en lo sucesivo cincuenta céntimos de peseta.

Ha fondeado en Lisboa la fragata *Concepción* con objeto de recoger los soldados emigrados en Portugal.

Ha tomado posesión de la dirección de sanidad de este puerto don Eladio Fernandez Cuervo.

Desde 1.º de Enero la «Gaceta Minera» verá la luz semanalmente aumentando á 16 páginas la lectura.

Felicitemos á nuestro amigo D. Camilo Perez Lurba por los resultados obtenidos en el periódico, que tan acertadamente dirige.

Segun «El Cartaginés» el hospicio de Murcia se ha negado á admitir dos jóvenes, los primeros y únicos remitidos desde esta ciudad.

En el mismo día Cartagena enviaba 13.000 pesetas para sostener los gastos de beneficencia provincial.

Una noticia curiosa, y además de curiosa halagüeña para nuestro orgullo literario.

Cuenta Eusebio Blasco en una carta de Paris que la idea del drama *Daniel Rochat* le fué sugerida á Victoriano Sandou por una traducción de *Gloria*, una de las mejores novelas de Galdós.

Ha fallecido, en Murcia, el señor D. Lucas Soto Caballero, canónigo de la iglesia catedral de Cartagena, fiscal general eclesiástico del Obispado, tío de nuestro buen amigo D. Paulino Ordoñez, administrador de rentas que fué de esta ciudad, á quien como á la apreciable familia del finado, enviamos nuestro sentido pésame.

Los periódicos de Paris, se ocu-

pan con numerosos pormenores del incidente ocurrido entre las actrices Sarah Bernard y Mad Colombier.

El escándalo ha sido fenomenal y los Tribunales están llamados á intervenir.

Dicen de Ciudad Real que como el gobierno obliga á la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante á construir la doble vía entre Madrid y Manzanares, á fin de que no sufra tanto retraso el tren expreso de Madrid á Sevilla, la compañía trata de ahorrar ese gasto haciendo marchar dicho tren por la línea directa á Ciudad-Real y de allí á Manzanares.

La publicación de un libro escrito por la antigua actriz María Colombier sobre Sarah Bernard, aunque bajo otro nombre, ha provocado un fuerte escándalo en ciertas clases sociales de Paris, que refleja la prensa, y un duelo entre Mr. Mirbeau, redactor del «Grimaces» (así dice el telegrama) y el periodista Mr. Bonnetain. El primero acusó á éste de ser el verdadero autor del libro inspirado por la Colombier.

El duelo se ha realizado, quedando herido Mr. Bonnetain.

En cuanto Sarah Bernard tuvo conocimiento del libro, en el que se revelan hechos íntimos de su vida privada, dirigiéndose á casa de el Colombier, le cruzó la cara á latigazos, la magujó el cuerpo y la desgarró los trajes con un puñal.

Mr. Richepin, que acompañaba á Sarah, hirió con un cuchillo al periodista Juan Sudan, también presente en aquel grande escándalo, hoy el principal asunto de todo Paris.

Dicen de Paris, que se han roto las negociaciones para la mediación exclusiva de Inglaterra en el asunto del Tonkin; pero continúan para la mediación de las grandes potencias, sirviendo de intermediaria la Gran Bretaña, y en representación de esta el Sr. Carlos Dilke.

El almirante Courbet, que con tanto acierto y constancia dirige las operaciones militares en el Tonkin, ha sido agraciado con el nombramiento de oficial de la Legión de Honor.

Dos datos curiosos sobre la cárcel modelo: han entrado en su construcción 40 millones de ladrillos y ha costado todo el edificio 29 millones de reales.

Parece están proximos á perderse 23 años de desvalés y trabajo hechos en Marruecos para el establecimiento del correo, por agentes y con sellos de franqueo españoles.

El pésimo servicio de peatones y la falta de un vapor de Algeciras á Tánger, es la causa de ellos.

El gobierno español se preocupa poco de este asunto, que parece ha tomado con gran calor y empeño el Gobierno francés, que recogerá los frutos del trabajo hecho por españoles.

El Sr. Ribas Moreno, ha girado una visita á la cantina del penal donde segun nos dicen encontró graves faltas en el peso de los artículos que se tenían preparados para la venta. En los paquetes de azúcar y garbanos de á una libra y media libra faltaban una onza, y media en los de cuatro onzas.

Se multó al representante de la cantina y se adoptaron las oportunas medidas á fin de que el abuso no se repita.

Alas 9 h. de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto procedente del de Palma de Mallorca, el Trasporte de Guerra Italiano Conde de Cavour su comandante el Capitan de fragata Casase. Este buque es de 845 toneladas 2 cañones y 157 tripulantes y vá á entrar en el Dique flotante de este arsenal.

El vapor *Vapero* que ha fondeado en Doubre, ha desembarcado 17 hombres de la tripulación del «San Agustín» que se cree sea el tercer bote que se consideraba perdido. Entre ellos figura el primer y tercer maquinista, dos pasajeros, y los 13 restantes de la tripulación.

Témese que la subida de las aguas del Ebro, por efecto de las nevadas, sea causa de alguna inundación.

Dice «El Liberal» del 20.

Deciase anoche que el billete agraciado en el sorteo de ayer con el premio grande, habia sido devuelto por una de las administraciones de Sevilla, y expendido anteayer por la situada en la calle del Arrenal de esta corte.

El mayor número de los décimos fué adquirido por un joyero de la calle de la Montera, quien se quedó con uno remitiendo otros varios á un amigo de Valencia.

Uno de los décimos ha sido repartido en esta corte, entre varias familias, correspondiendo una parte á un empleado en la dirección del Tesoro.

El segunda premio ha sido repartido, segun se decia, entre varios comerciantes del vecino reino de Portugal.

El día 22 á las tres y media de la madrugada se ha sentido en Lisboa un temblor de tierra bastante intenso.

El ministro de marina de Francia ha recibido en la madrugada del 22 un telegrama, del almirante Courbet anunciándole la toma de Sontay.

El parte está concebido en los siguientes términos:

«Sontay es nuestro. El recinto exterior fué tomado por asalto el 16.

»La ciudadela evacuada por el enemigo durante la noche fué ocupada por nuestras tropas, sin combate el 17.

»Se ignora donde se ha refugiado el enemigo.